

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, lunes, 27 de julio de 1938

NUMERO 1238

## ¡A las puertas de Zaragoza! Las columnas de Pérez Farrás y Durruti han llegado frente al reducto fascista de Cabanellas. Muy pronto, la capital de Aragón se verá libre de sus verdugos

### El proletariado catalán ha salvado a España del fascismo El golpe de Estado patrocinado por los militares fracasó ante la dura acometida de la clase trabajadora barcelonesa

### ¡Soldados de Zaragoza!

La táctica empleada por los militares en la insurrección que está ensangrentando el suelo español, nos revela de una manera clara y categórica el porqué del fracaso de los generales sublevados.

El movimiento es de una envergadura enorme. No se recuerda en la larga historia de las cuarteladas un golpe de semejante trascendencia. Pero han hallado un valladar infranqueable.

El proletariado catalán ha dado vida al milagro popular. La ciudad de Barcelona que se levantó en vigia de la España amenazada por el fascismo, permaneció en alerta constante con la justa antelación.

Tres días antes del levantamiento cuartelario, la clase trabajadora de la Barcelona industrial aguardaba anhelante que se consumase la eclosión de la polacada fascista. Recordamos las largas noches de vela que nuestros camaradas vivieron con un tesón inigualable en las vías céntricas de la población y en las barriadas.

Estamos percatados de que esta actitud de la clase trabajadora desbarató el plan criminal de nuestros enemigos. De no haber ocupado la calle con la oportunidad que se realizó, es casi seguro que los militares de la guarnición de Barcelona hubiesen dado el golpe al unísono de los insurrectos de Marruecos, de las Baleares y de Canarias.

De haber triunfado los fascistas en la capital catalana, la hazaña del general Goded hubiera repercutido con un eco decisivo en el resto de la Península Ibérica. En este caso, la sedición hubiera tomado colosales proporciones.

Suponiendo que Cataluña no hubiese realizado la gesta que pasará a la Historia con trazos de heroísmo y de sangre, el golpe de Estado se habría apuntalado en tierras catalanas y aragonesas. Y los generales Goded y Cabanellas junto con las fuerzas rebeldes que han actuado en el Guadarrama, habrían cercado

a la capital de la República. Se hubiera perdido toda esperanza de salvación para la Cataluña proletaria y para la España campesina.

En estas jornadas sangrientas se ha repetido un viejo aforismo, pero que posee una actualidad candente. La voz del proletariado catalán repercute con una potencialidad avasalladora. Lo que dice Cataluña trasluce al cabo de pocas horas en España entera.

No puede dudarse de que si las organizaciones obreras que controlan a los trabajadores catalanes hubiesen sucumbido en la lucha o no hubieran estado a la altura del momento histórico, la intenciona fascista se hubiera extendido como un reguero de pólvora. De esto tenemos una certeza absoluta.

Han caído muchas localidades y plazas fuertes en poder de los militares, pero se ha mantenido incólume la Barcelona de denso historial revolucionario. Y al conocerse en toda España el episodio glorioso que ha bordado el proletariado catalán en el firmamento español, una ola de entusiasmo y de rebeldía ha emergido de los lugares más recónditos del suelo catalán.

El duro choque que se entabló en el radio barcelonés entre los jefes y oficiales sublevados y el pueblo en armas, ha hecho trizas los siniestros propósitos de la plutocracia. Y esta gloriosa pugna entablada por los trabajadores de todos los matices ha evitado que España haya sucumbido ante la arremetida de los servidores del clero, de los terratenientes y de la burguesía financiera.

El proletariado catalán ha de perseverar en la vanguardia de la lucha entablada con el fascismo. Y así quedará sentado que el trabajador catalán es el revulsivo de la hora actual.

La Cataluña proletaria ha de permanecer en pie de guerra, revalorizando el gesto que ha salvado a España del fascismo.

Esta es la realidad. El triunfo del proletariado catalán ha rasgado el peligro fascista.

Soldados de Zaragoza: Una pandilla de militares, de acuerdo con los millonarios de toda España, de la España negra e inquisitorial, han pretendido implantar en nuestro país un régimen de equívoca, de tiranía y terror. El pueblo armado—vuestros hermanos, vuestros padres, vuestros amigos, vuestros camaradas de clase—se han lanzado a la calle en defensa de sus libertades, de su vida y de su honor.

Los militares sublevados, que se han levantado en cada todas las localidades de España, tratan el propósito de sustituir el fascismo. El fascismo es una forma de Gobierno ignoranciales que no respeta la libertad ni la conciencia de nadie; un régimen de sangre, horror y muerte; el atropello hecho norma; la inequidad como sistema; el crimen y el asesinato como única ley.

Vosotros, soldados, fuisteis elegidos por aquellos criminales para conseguir sus bestiales ideas. En muchos lugares, los jefes militares emborrachaban a las tropas, las engañaban miserablemente; les dijeron que se levantaban en armas para defender a España, a la República y al Gobierno legalmente constituido.

Las masas proletarias de España han luchado contra los militares fascistas con un heroísmo sin igual. En todas partes los sediciosos son derrotados por el pueblo levantado en armas. Han habido numerosas víctimas. Los asesinatos cometidos por los fascistas son cuantiosos. Muchos de vuestros amigos, familiares tal vez, han sido pasados por las armas por los aliados de vuestros jefes.

¡Quita! No, soldados de Zaragoza, si entre las mujeres muertas están vuestras madres! ¡Es posible, camaradas soldados, que vuestros padres, vuestros hermanos y vuestras novias figuren en la lista macabra de los hijos del pueblo asesinado por los militares fascistas!

¡Reacciona en seguida! ¡No temas nada ni a nadie! ¡Casi todos los focos rebeldes han sido ya sofocados. En la Península no impere otra voluntad que la del pueblo y los trabajadores, vuestros hermanos trabajadores, levantados en armas.

De Barcelona, Valencia, Madrid y otras ciudades importantes han salido varias columnas de soldados y obreros armados que han llegado ya hasta las puertas de Zaragoza. Los milicianos antifascistas, defensores de la libertad y de la justicia, llevan modernos pertrechos de guerra, armamento en abundancia: fusiles, ametralladoras, cañones, aviones. Las columnas las forman millares y millares de hombres enardecidos en las luchas que se han entablado. No son mercenarios ni sicarios. Forman un formidable ejército de hombres que han jurado dar su vida por la causa del pueblo, la justicia y la libertad.

Casi España entera está en poder de los obreros armados y las fuerzas antifascistas. Solamente queda Zaragoza por ceder. Zaragoza caerá, porque sobre ella se lanzará, seguramente hoy mismo, una formidable tromba de milicianos antifascistas, dispuestos a no dejar piedra sobre piedra y vengar a los responsables de tanto crimen, ignorancia y tradición.

¡Soldados de Zaragoza, no disparéis contra vuestros hermanos! ¡No hagáis fuego contra el pueblo! Sumaos a la causa de la libertad, que es vuestra causa y la de todos! ¡Disparad sin compasión contra vuestros jefes, que os llevan al crimen y a la muerte! ¡No vacitéis más! ¡Fuego cerrado contra los militares fascistas! Si disparáis contra vuestros hermanos, os matarán a todos.

¡Arriba los coraceros, soldados de Zaragoza! ¡Aún estáis a tiempo. Regresad a la España negra e inquisitorial que querían resucitar los militares fascistas, una España grande, hermosa, libre, justa y noble.

Zaragoza fascista es una muestra sangrante en el corazón de España. Zaragoza será reconquistada dentro de breves momentos. ¡Soldados, hijos del pueblo! ¡Rebelaos contra vuestros jefes fascistas! ¡Entregadlos sin resistencia a las milicias antifascistas de Cataluña, Madrid y Levante! Si así lo hacéis seréis respetados vuestras vidas y quedarán todas los comarcas.

¡Soldados de Zaragoza! ¡Viva la libertad! ¡Guerra a muerte al fascismo! ¡Abajo el militarismo monárquico y sanginario! ¡Por una Zaragoza y una España libre de castos y militares fascistas! ¡En pie de guerra por la libertad!

### El fascista José Forcada, dueño de la casa de lenocinio de la Rambla de Santa Mónica, núm. 6, es muerto a tiros por haber hecho fuego, con una pistola ametralladora, contra los camaradas del Sindicato Metalúrgico

Estos días de lucha desesperada contra el fascismo, de todos nuestros Sindicatos salían milicianos armados para luchar contra la canalla militarista en cuantos lugares de la ciudad se hacían fuertes. Los "paños" tiraban a nuestros hombres desde las torres de las iglesias, desde sus guardias particulares y hasta desde las casas de lenocinio donde la chusma burguesa corre sus juergas con el dinero que roba a los trabajadores.

En cuya finca está instalado el Café Catalán, en los bajos y en los pisos varios, "muebles" o casas de citas, bajo la dirección del fascista José Forcada.

En los momentos de lucha nuestros camaradas sufrían con resignación el "paqueo" de Forcada que, agazapado entre los coches de su "noble" industria, tiraba de vez en cuando a los luchadores. Pero aquellos momentos de lucha desesperada pasaron, y al recomenzar nuestros camaradas en estas horas de lucha el lugar desde donde se les tiraba tan cobardemente, fueron en los bajos del casullo.

Con a las mujeres tan indignamente explotadas en aquellos antros del amor a precio fijo, y en el cuarto piso que encontró el miserable José Forcada, que, armado de una pistola ametralladora, hizo frente a nuestros camaradas del Sindicato Metalúrgico. El abuso explotador de mujeres, el fascista cobardemente a los trabajadores que luchaban por la libertad, al verse descubiertos, procedió a salvarse disparando su pistola ametralladora. Todo fue inútil. Nuestros camaradas saltaron al aire, y, con su propia pistola, le dieron muerte.

### Aviso Camaradas Italianos!

Todos los compañeros italianos anarquistas y anarcosindicalistas, están convocados a la reunión que tendrá lugar hoy lunes, a las siete de la tarde, en la casa del Comité Regional de la C. N. T. (Vía Layetana, 32 y 34).

### Los fascistas quieren comprar carnets

Se da el caso de que los señores fascistas están procurando comprar carnets de nuestra organización. Ofrecen hasta cien pesetas.

Con esto se avisa a los compañeros para que vayan con cuidado y deneguen a toda persona que intente hacer estas proposiciones. Los fascistas quieren introducirse en nuestros medios para poder de esta manera clavarnos el puñal por la espalda.

### Las columnas de Pérez Farrás y Durruti han llegado a las puertas de Zaragoza

LAS COLUMNAS A CUYO FRENTE VAN NUESTRO CAMARADA DURRUTI Y EL COMANDANTE PEREZ FARRAS, HAN LLEGADO A LAS PUERTAS DE ZARAGOZA. PRONTO SERAN LIBERTADOS NUESTROS CAMARADEROS DE LA CAPITAL DE ARAGON, GRACIAS AL ESFUERZO DE LOS TRABAJADORES DE CATALUÑA.

BARCELONA la Ciudad  
22A  
21P



# ¡NADA DE REFORMISMOS!

## Ahora no hay más consigna que la del aplastamiento fulminante, implacable, total, del fascismo

### El fascismo alemán, junto con el Consulado alemán, contra el proletariado español

Acaba de ser descubierta en Barcelona toda la red de organizaciones nazis en España. En esta ciudad, el fascismo alemán desarrollaba su fúnebre labor en tres sitios distintos, por medio del Partido Nacional-socialista y cuatro organizaciones, disimuladamente más o menos neutrales, de las cuales, las más conocidas son el Club Germania y el Frente del Trabajo. Se contaba con unos 750 afiliados para realizar este trabajo. En toda España, el nacionalsocialismo divulgaba su material de propaganda mediante una red de veintisiete Grupos locales. Este material vino a este país como contrabando. De muchos escritos confidenciales que fueron embargados en los últimos días, se desprende claramente que el Consulado alemán abusaba continuamente de sus derechos para proteger al Partido Nacional-socialista, que desde hace años estaba prohibido en el territorio español. El mejor aliado de los nazis y Consulados alemanes, era la Prensa reaccionaria española. Tenemos ante nosotros una correspondencia entre el Grupo local nazi de Málaga y la organización extranjera nazi de Hamburgo. Hay en ella una carta dirigida a un tal Zeberer, en Hamburgo, jefe de Prensa de la sección del nacionalsocialismo en el extranjero, en la cual el jefe local de los nazis de Málaga, un tal Helms, escribe francamente sobre la propaganda que viene realizando en los periódicos reaccionarios españoles.

Pido que se le envíen de Hamburgo materiales para poder hacer artículos para los periódicos de Málaga. "Contamos en ésta con los tres periódicos españoles más significativos de la localidad para nuestras publicaciones, de modo que estamos en condiciones de poder aumentar todavía nuestra propaganda..." así se dice, literalmente, en la mencionada carta. Y al final de la misma, el que la escribe dice que la correspondencia para él puede ir a "mi dirección secreta: Consulado alemán, 33 b".

Se ve, pues, cómo trabajaba esta gente, y cómo la representación oficial alemana la ayudaba en unas propagandas prohibidas por la ley española.

Con el material descubierto, pronto se publicará un "Libro Pardo" español, que será la más fuerte acusación lanzada hasta este día contra las maniobras del nacionalsocialismo en el extranjero, poniendo de relieve, especialmente, la colaboración existente entre éste y las fuerzas reaccionarias de todos los países.

### La odisea de un revolucionario de la C. N. T. y un cañón tomado a las fuerzas fascistas

El domingo por la mañana, un compañero (podemos llamarle "El Artillero"), tras cruenta y decidida lucha, se apoderó de dos cañones de las fuerzas fascistas, en la calle de Diputación, esquina a Claris.

De allí trasladó una de las baterías a las calles inmediatas al Hotel Ritz, donde se habían refugiado las fuerzas fascistas. Después de disparar tres cañonazos, las tropas se rindieron y él continuó su camino hacia la Plaza de Santa Ana, desde donde disparó sobre el Hotel Colón, en el que también se habían refugiado las tropas fascistas. Una vez rendido el mencionado edificio, trasladóse a Capitanía, sobre la que hizo treinta y ocho disparos, contribuyendo al rápido rendimiento del general Goded y sus fuerzas, concentradas en aquella dependencia.

Al anochecer, y una vez logrado su objetivo, transportó la pieza a la Diagonal, frente al convento del Padre Claret, donde se resistía un grupo de frailes.

A la vista del cañón, no hubo más resistencia, y nuestro artillero salió entonces en dirección a Sana, donde colocó la pieza, próxima a la calle Galileo, y al amanecer disparó y rindió a la iglesia de aquella barriada.

Actos de semejante heroísmo, realizado por los hombres de la C. N. T. y la F. A. I., se registrarán bastantes cuando se escriba la historia de estas gloriosas y revolucionarias jornadas.

### Los fascistas en el Tibidabo matan a tres compañeros

Ayer por la mañana, al pasar una patrulla de las milicias antifascistas por los alrededores del Tibidabo, ha sido hostilizada desde una torre situada entre los bosques.

La patrulla se desplegó e intentó envolver la casa, pero los fascistas, desde las ventanas y las grietas del techo, han disparado desde ella, matando a tres compañeros.

### En Maella (Aragón), son hechos prisioneros cuarenta fascistas por las tropas defensoras de la libertad

Comunican de Mora de Ebro que ayer por la tarde fuerzas de guardias de Asalto y milicias ciudadanas detuvieron en Maella a 40 fascistas

### La escuadra adicta al pueblo vigila el estrecho de Gibraltar

Cerca de Gibraltar hay apostada una unidad de la escuadra española que vigila constantemente la zona de Marrocos, con objeto de impedir el paso a cualquier clase de refuerzos

### Los tranvías y autobuses salen a prestar servicio con las iniciales de la C.N.T. y de la F. A. I.

La ciudad va recobrando su aspecto normal. En el día de ayer se ha completado el tránsito rodado.

Los tranvías han amanecido en el ambiente barcelonés con nuestras iniciales. En el radiador de los coches aparecen las tres letras sim-

bólicas de la C. N. T., y en la parte lateral las de la F. A. I., y en algunos coches U. G. T.

El servicio de tranvías y autobuses corre a cargo de los trabajadores. El público ocupaba los coches.

### Después de Mahón, está a punto de caer Mallorca

Mahón, que cayó en poder de los militares fascistas, ha sido recobrado por el pueblo y las fuerzas armadas republicanas.

Estas, además, se proponen reconquistar Mallorca, donde dominan los fascistas. Han remitido ya un radio a los insurrectos de Mallorca, exhortándoles a que se rindan. De lo contrario, aquella ciudad será bombardeada.

### NOTA IMPORTANTISIMA

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que tan pronto como apareció en nuestra edición de ayer la nota en que se anulaba el permiso concedido para firmar al Sindicato de Artistas Cinematográficos Extras y Figuración, de la Bajada de San Miguel, 4, 1.ª, fue devuelta por su presidente dicha documentación en los Oficinas de Información y Propaganda.

La causa de retirar este permiso no afecta para nada al funcionamiento de ese Sindicato ni a las per-

sonas que lo integran, puesto que se rigen normalmente, sino a un acuerdo posterior de no autorizar más filmación que la realizada por el primer grupo nombrado para este trabajo por dicha Oficina de Información y Propaganda, cuyo trabajo está terminado, y nadie más puede repetir con el control de la C. N. T. hasta nuevo acuerdo.

Conste así a todos los compañeros, para salvar la responsabilidad del Sindicato de Artistas Cinematográficos Extras y Figuración.

### Las jornadas revolucionarias en los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante

Un grupo de proletarios del ferrocarril, pertenecientes a la Federación Nacional de las Industrias Ferroviarias (C. N. T.), conscientes del deber ante la brutal intención fascista, después de haber luchado bravamente en la calle, se incautaron de la estación de Francia, que fue defendida bravamente con una ametralladora y un grupo de fusileros. A pesar del intenso paqueño, no se descuidó un momento la organización interior de los más elementales detalles, procurando desde el primer momento asegurar las comunicaciones telefónicas y telefónicas con toda la línea, a fin de facilitar de una manera indirecta a los organismos responsables los datos precisos para poder en todo momento tomar las terminaciones oportunas.

Instantáneamente quedó destituida toda la alta jefatura y nombrados los correspondientes Comités de servicios y los Comités revolucionarios en las estaciones de la línea.

Renacida relativamente la calma, fué preocupación fundamental de los que habían empuñado las armas la preparación de lo concerniente a si se presentaba la necesidad de expedir trenes con fuerzas para aplastar al fascismo en tierras de Aragón, de donde se tenían noticias poco tranquilizadoras. Fué labor difícil, por cuanto el desarrollo de los sucesos sorprendió muchos trenes en plena vía, que quedaron abandonados, interceptando toda circulación, además de que no había ninguna locomotora encendida.

Luchando y venciendo dificultades sin cuento, debido a la desorientación comprensible en estos angustiosos momentos, el viernes, día 24, se formaron cuatro trenes, uno de ellos de reconocimiento de la vía, con todo lo necesario para asegurar la marcha de los convoyes siguientes, dos de tropas milicianas y uno de sanidad, y el sábado, por la mañana, uno de material precedido por una máquina exploradora, a fin de trasladar hasta cerca de los rebeldes unos camiones admirablemente blindados por los camaradas metalúrgicos.

Durante todas estas fechas, el orden revolucionario ha sido completo. Conscientes de la enorme responsabilidad que sobre nosotros pesaba, venciendo con un esfuerzo superhumano el agotamiento inherente al natural desbarajuste, se van organizando los servicios por medio de Comités, sin necesidad de jefaturas ni de mandos, que, según la realidad vivida en estas jornadas, han demostrado ser perfectamente inútiles y que en el pasado representaban sólo

Algunos camaradas ha habido, lamentable es reconocerlo, que una vez visto el fiel de la balanza a donde se inclinaba la lucha, se han precipitado a ofrecer los servicios, haciendo sorprendentes muestras de compañerismo y espíritu revolucionario. No dejamos tampoco de mencionar a los valientes arrivistas que, ante el formidable empuje y viril triunfo de la masa proletaria, acuden en tropel a darse de alta en los Sindicatos profesionales, esforzándose en demostrar el gran interés que les anima para colaborar en la gran victoria proletaria.

Un detalle hubo que por lo despreciable, por no calificarlo de otro modo, hemos de mencionar. Preparado el primer tren expedicionario y faltando un médico para prestar sus auxilios profesionales y humanitarios al ser menor, se requirió a un doctor del servicio sanitario de la Compañía, de guardia en el dispensario de la estación, para que marchara con el convoy, pero hubo necesidad de desistir en el intento, porque el miedo se apoderó del digno representante de la ciencia, que se desahozó en lágrimas y ruegos de que no se le obligara a ello, cosa a la que galante y humanitariamente cedió el Comité revolucionario. Se preparó otro doctor en una de las estaciones del trayecto.

Dispuestos seguimos, firmes en nuestros puestos, a organizar en cuanto las circunstancias lo aconsejen y permitan, la vida ferroviaria con nuevos horizontes de trabajo y satisfacción entre sus obreros, convirtiendo esta sangre que alimenta las arterias de la nación en dicha y felicidad para ella, arrancando de cuajo el señorilismo, la plutocracia, el tecnicismo académico que con tanto de compensación nos explotaba, y demostrar a todos nuestros hermanos proletarios nuestra capacidad organizadora y productiva en bien de la nueva sociedad.

### Las Juventudes Libertarias editan «Ruta»

"Ruta", el órgano de las Juventudes Libertarias de Cataluña aparecerá hoy, lunes. Tendrá ocho páginas.

Para pedidos, hay que dirigirse al local de las Juventudes Libertarias

### FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS

### Sigue la lucha implacable contra el fascismo. - Por una normalización económica al servicio del pueblo y de las milicias combatientes

Trabajadores: Paulatinamente se van restableciendo las actividades productoras. Interpreta el sentir de la organización confederal, este Comité ha cursado las consignas e instrucciones precisas en tal sentido, atendiendo a los acuerdos del último Pleno.

Y el proletariado en general, atento a ellas, devuelve a la capital de Cataluña su ritmo de trabajo intenso, fomento creador de civilización. La vuelta al trabajo se realiza conciliando las necesidades revolucionarias de esta hora de sagrada efervescencia popular con aquellas otras de la subsistencia colectiva, del aprovisionamiento del pueblo. Y así, el pulso del trabajo restablece el equilibrio que rompió la más infame y asesina de las conjuras de la reacción.

Vencida la insurrección en toda Cataluña; atendida nuestra obligación de honor de acudir a la lucha a otros puntos de España dominados por el fascismo; firme la voluntad de no cejar en la noble lucha por la libertad, en imperativo ineludible atender el proceso productivo, sin el cual la vida no tiene razón de ser.

No es necesario que destaquemos la importancia fundamental de la decisión de normalizar la vida en todas las industrias, sin abandonar las armas y sosteniendo la organización de las milicias, garantía suprema contra el fascismo moribundo.

En estos días la población de Barcelona, en franco pie de guerra, luchando en las calles con insuperable heroísmo, ha consumido sin producir.

Mantener la situación de paro indefinido, cuando los militares fascistas y sus cómplices han sido aplastados, nos conduciría a una situación en extremo grave: la falta de alimentos, el hambre generalizada, que crearía el desorden en las filas revolucionarias y que sería aprovechada por los enemigos históricos de la clase obrera para sembrar desconfianza y dividirnos como una fuerza incapaz de obrar en sentido constructivo.

La C. N. T. está demostrando cuán grande es su capacidad creadora. Combate y, con el arma al brazo, no olvida los problemas del abastecimiento del pueblo.

En plena guerra civil, se preocupa arduosamente de ir devolviendo su ritmo a las actividades necesarias a la vida social. Así, cuando aun la sangre caliente de nuestros hermanos teñía de rojo las calzadas de la ciudad, normalizaba el ramo de Alimentación, y después el de Transporte. Y a pocos días de la formidable lucha, la más grande que se ha visto en tierras hispanas, podemos constatar con orgullo que la vida de Barcelona se normaliza más y más.

Visión certera la de nuestro organismo. Rápidos de acción para coger el control en momentos tan graves de lucha e improvisar, dentro de circunstancias nuevas, los servicios de defensa y de relación de la revolución y el abastecimiento.

No hay tarea superior en estos instantes a la de abatir al fascismo. La C. N. T., sus militantes, se han entregado a ella con toda la pasión de que son capaces los hombres que colocan el bienestar y la libertad general por encima de todo. Esta tarea reclama de los antifascistas de las diversas tendencias la lealtad indispensable para llevar adelante el común propósito: ¡Abatir al fascismo, ahora! Lo demás son problemas posteriores que deberán ser tratados y resueltos a su debido tiempo. Nos inspira estas palabras la actitud de ciertos sectores antifascistas.

El P. O. U. M. ligu a la lucha contra el fascismo, primum et secundum, la reivindicación de la semana de 36 horas, etc. La Esquerda, a través del Gobierno, dicta la semana de 40 horas y el aumento de los jornales.

Estas actitudes eran legítimas y explicable antes, lo serán después. Pero ahora sólo puede unirse un propósito común que se transforme en obligación ineludible: la lucha para aplastar los últimos reducidos de la militarización sangrienta y vil. Ligar a esta aspiración, a este deber, reivindicaciones de tipo económico que antes no se propiciaron es una actitud demagógica, una captación proelitista. La C. N. T. no se pronuncia contra reivindicaciones tales, que sostuvo en su momento y por las que soportó reacciones.

Pero dice que las habilidades están demás, y que corresponde lealtad en la conducta. También la C. N. T. podría proclamar mejoramientos generales, incluso la imposición de su programa, pero cree, con todo sentido de la realidad y del peligro, que ahora no hay más consigna que la del aplastamiento fulminante, implacable, total, del fascismo.

Declamos a todos los trabajadores que saben el papel decisivo y heroico de la C. N. T. y de la F. A. I. en la gran contienda, que deben permanecer fieles a las consignas de la organización confederal. Interesar otros propósitos en esta hora equivale a crear la confusión en los esfuerzos, cuando el interés supremo aconseja la inteligencia cordial, sin preocupaciones de bandería.

Esta es, por hoy, nuestra palabra. En Zaragoza luchan nuestros columnas. Vencer en Zaragoza, vencer en toda España y regularizar la economía al servicio del pueblo y al servicio de las milicias antifascistas.

¡Viva la C. N. T.!

¡Guerra sin cuartel y sin piedad al fascismo criminal!

EL COMITE LOCAL

### Desde los atillos del Manicomio de San Andrés disparan contra las Milicias

El viernes, cerca de las siete de la tarde, al pasar un coche de las milicias antifascistas por los alrededores del Manicomio de San Andrés, fué tiroteado desde los atillos de dicho establecimiento.

Los milicianos que hacen guardia en aquellos barrios, repicaron debidamente a los fascistas. El tiroteo cesó a las nueve de la noche.

Según las informaciones de la Confederación Nacional del Trabajo, durante estos últimos días han entrado en este establecimiento bastantes oficiales escapados de los cuarteles.

Los médicos reaccionarios, aprovechando la libre circulación que les dan las milicias, todos estos días lesaban en sus coches a todos los fac-

en dicho establecimiento entraban coches llenos y salía el chofer solo. La Administración, reaccionaria, del manicomio, para poder acceder mejor a los coches, les dio albergue en las celdas de alienados para, en caso de registro, hacerles pasar por locos.

EL SINDICATO ADMINISTRARA EL MANICOMIO DE SAN ANDRES

En vista de que la Administración del Manicomio no estaba a la altura de las circunstancias y que no podía dar las explicaciones necesarias sobre las peroraciones que diariamente se hacían en los coches contra las milicias, el Sindicato ha...



# ¡TRIUNFAREMOS EN TODA ESPAÑA!

## No deben acatarse otras consignas que las que emanen de la voluntad del pueblo y de las masas proletarias unidas y armadas

### La expedición de milicianos que dirige el camarada Antonio Ortiz, avanza triunfalmente sobre Zaragoza

Se ha recibido el siguiente parte del militante del Sindicato Unico del Ramo de la Madera, camarada Antonio Ortiz:

"Campaña.—Parte a Barcelona. Jefe expedición Ortiz, al Comité de las Milicias Antifascistas: De acuerdo con instrucciones recibidas, continúo reforzando posiciones.

Noticias recibidas de los pueblos de los alrededores parecen indicar que los fascistas se retiran hacia Zaragoza.

Muchos fascistas huyen desordenadamente, y otros muchos se entregan sin resistencia.

Aquí, todo bien.

Mañana habrá reunión de todos los delegados de Grupos.

Alcañiz ha sido abandonado por los fascistas.

Creemos podremos avanzar sobre Zaragoza sin encontrar resistencia.—Antonio Ortiz, de la C. N. T."

### La aviación bombardea Alcubierre, causando grandes destrozos

La escuadrilla de aviones que va al frente de una de las columnas de milicianos antifascistas salida de Barcelona, bombardeó ayer Alcubierre, causando grandes destrozos y numerosas bajas.

Los elementos fascistas, ante los efectos del bombardeo, han huido a la desbandada en dirección a Zaragoza.

En la mañana de hoy, la columna de milicianos catalanes que ha ocupado La Maja, dominará la sierra de Aloubierre.

### Resumen de la jornada del domingo

Madrid, 26.—Tres aviones enviados de Marruecos por el ex general Franco, para levantar el ánimo de sus decididos partidarios, no han logrado su propósito, pues uno de ellos se estrelló en el estrecho, el otro se derribó en el estrecho, el tercero por las fuerzas leales de Algeciras, y el tercero aterrizó en Getafe, poniéndose a disposición del Gobierno.

Nota simpática de hoy en Madrid ha sido la llegada de la columna del coronel Mangada, que tan admirable labor ha realizado en la provincia de Avila. El público ha ovacionado a la columna.

Las columnas salidas de Barcelona siguen su marcha adelante con dirección a Zaragoza, y están acabando con la resistencia de los rebeldes.

La flota, en su totalidad adicta al Gobierno, y los barcos armados, están concentrados en su mayor parte, en el estrecho, impidiendo el paso de los sediciosos. El aprovisionamiento de la flota se hace normalmente, pues tanto los puertos del Cantábrico como los del Mediterráneo están controlados por el Gobierno de la República.

Los rebeldes que resisten en Somosierra van cediendo al comprobar que la resistencia es imposible. Durante el día de hoy, las fuerzas adictas al Gobierno de la República han conseguido ocupar lugares estratégicos en la sierra, empujando la Artillería en ventajosa posición, que permite esperar el aplastamiento definitivo de los insurrectos.

Durante el día de hoy, las fuerzas de aviación bombardearon Sevilla y Córdoba, y otros focos rebeldes, observando débil fuego antiaéreo en dichos puntos, realizando su misión los aviones sin que los rebeldes lograsen hacer blanco.

### Detención del general Capaz

Madrid, 26.—Ha sido detenido en un hotel de la calle Constantino Rodríguez, el general Capaz, el cual acompañaba uno de sus ayudantes.

El general Capaz había llegado el día 6 del actual procedente de Marruecos. Durante unos días estuvo alojado en una habitación del Casino Militar, y más tarde se trasladó al hotel donde ha sido detenido.

La detención la ha efectuado un teniente de infantería, un brigada, un sargento, cuatro soldados y algunos milicianos.

### De sargento a coronel

Málaga, 26.—Han sido constituidos los nuevos cuadros de mando del regimiento de Infantería número 17, después de la tralación cometida por la antigua oficialidad.

El primer jefe es ahora el sargento don José del Río Carrasco.

Las fuerzas están animadas de un gran espíritu.

Se conoce la forma como ocurrieron los hechos. El comandante general de la plaza, Pátxot, sus ayudantes, el comandante Delgado y el capitán de E. M. Hernández, los cabos y los soldados de servicio del Gobierno militar, fueron encerrados en una habitación, dándose cuenta de la medida al gobernador civil. También han sido encerrados numerosos oficiales de la Armada sublevada. En las cercanías de Benalagüena, una patrulla de jóvenes libertarios efectuó una acción clandestina

Diariamente, las escuadrillas que vuelan sobre Zaragoza y Palma de Mallorca dejarán caer en estas ciudades mil ejemplares de SOLIDARIDAD OBRERA. Por este motivo nos dirigiremos constantemente a los soldados, haciéndoles presente el deber que tienen de sublevarse y ejecutar a sus jefes.

### Disposiciones del Gobierno sobre ceses de mando y nombramientos de jefes

Madrid, 18.—En la Presidencia han facilitado los siguientes decretos:

"A propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con el Consejo de Ministros, vengo en decretar la anulación de la declaración del estado de guerra en todas las plazas de la Península, Marruecos, Balcara y Canarias, donde se haya declarado esta medida, quedando incursos en las máximas responsabilidades penales los infractores de este decreto.—Dado en palacio, a 18 de julio de 1936.—Manuel Azaña, presidente de la República.—Santiago Casares Quiroga, ministro de la Guerra."

"A propuesta del ministro de la Guerra vengo en disponer que el general de División don Virgilio Cabanellas Ferrer quede relevado del mando de la primera División Orgánica y de la Inspección General del Ejército. Dado en Madrid a 18 de julio de 1936.—Manuel Azaña, presidente de la República.—Santiago Casares Quiroga, ministro de la Guerra."

Decreto del ministro de Hacienda:

"A propuesta del ministro de Hacienda, y de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar el cese en el cargo de Inspector general de Carabineros, el general de División del Ejército don Gonzalo Quiroga de Llano y Cervera.—El presidente, Manuel Azaña.—El ministro de Hacienda, Enrique Riano."

### Comunicados y avisos de organización

**SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA**

Se ruega a los compañeros metalúrgicos no abstengan de salir de la ciudad en comisión sin llevar el aval de este Sindicato, a fin de evitar incidencias desagradables.

Asimismo se les previene que todos los coches que controla este Sindicato deben pasar por el mismo para renovar el permiso de circulación, sin lo cual no lo podrán hacer.

Esperamos que todos tendrán en cuenta lo antes expresado y que se procederá en forma.

El Comité

**CAMARADA F. AUSEJO**

Rogamos al camarada F. Ausejo que pase hoy, de nueve a diez de la mañana, por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, Paseo del Reloj, 2, para notificarnos un asunto de interés.

La Dirección

**COMISIONES PTO PRESOS DE CATALUÑA**

Se ruega a todos los componentes de las citadas Comisiones, que hoy, día 27, estén en los talleres de SOLIDARIDAD OBRERA, de cinco a seis de la tarde, para cambiar impresiones. No faltéis.

**A LOS PARADOS DE LA BARRIADA DE SANS**

Informamos a los parados de la barriada, que se precisa para asistir

### Próxima aparición de «Tierra y Libertad», diario de la noche

Mañana, martes, comenzará a publicarse el órgano de la Federación Anarquista Ibérica, editado en los talleres de «La Vanguardia».

En esta hora de honda conmoción revolucionaria, en que las masas populares se agitan y buscan nuevas normas de convivencia social, es más necesario que nunca la aparición de un diario revolucionario que facilite, desde el punto de vista anarquista, la gestación de la organización económica social, de acuerdo con las aspiraciones liberatrices del proletariado.

Queremos que el periódico sea el exponente de la capacidad constructiva del anarquismo español, y para ello contamos con la cooperación de las plumas más prestigiosas de nuestro movimiento.

Redacción y Administración: calle de la Unión, 9, Barcelona.

### Aviso importante

**COMITE REVOLUCIONARIO DEL BARRIO DE LA SALUD**

Si algún grupo de compañeros, Sindicato o Comité puede desprenderse de cincuenta cerrojos de fusil más, lo comunicará por mediación de SOLIDARIDAD OBRERA o bien los remitirá al Comité Revolucionario del barrio de La Salud (Badalona), domiciliado en la Torre del Madero.

### SINDICATO MUSICAL DE CATALUÑA

Convocatoria de asamblea general

Se pone en conocimiento de todos los socios que se convoca asamblea general extraordinaria para tratar del ingreso en la Confederación Nacional del Trabajo y nombramiento del Consejo Directivo por adimación, que tendrá lugar mañana, martes, día 28 del actual, en nuestro local social, a las diez de la mañana de primera convocatoria y a las diez y media de segunda.

El Vicepresidente.— Jesús Calés.

### SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Se convoca a las Comisiones técnicas y de barriada, y a todos los militantes, para hoy, lunes, a las diez de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26, para un asunto urgentísimo. Se sobreentiende que no deberán quedar abandonadas las barriadas.

### SINDICATO UNICO DE PROFESIONES LIBERALES

Hoy, a las once de la mañana, deben pasar todos los militantes de este Sindicato, y en especial los maestros, por nuestro local de la calle Mendizábal, 26, 1.º.—El Secretario.

### UN HERIDO DESAPARECIDO

El compañero José Barceló, del Ramo de la Construcción, fué herido uno de los primeros días de la lucha contra el fascismo.

Un hermano suyo se ha personado en estas oficinas, diciendo que en ningún hospital ni clínica encuentran al mencionado herido.

Rogamos por la presente nota a todos los administradores de hospitales y clínicas donde hayan sido instalados los heridos, que si en alguno de ellos se encuentra el compañero Barceló, lo comuniquen inmediatamente a las oficinas de Información y

### OLGA SHEKER DE NAVARRO PIDE AL COMPANERO JUAN NAVARRO QUE DÉ RÁPIDAMENTE NOTICIAS SUYAS POR CORREO O POR MEDIO DE SOLIDARIDAD OBRERA.

La Oficina de Información debe tomar nota de que José María está herido en el Hospital de San Pablo, pabellón 6, cama 17, a consecuencia de un accidente de automóvil.

### Los que mueren al servicio del ideal

Quando iban a cumplir una importante misión los compañeros José Civit y Juan Campoy, del Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación, sufrieron una grave perenne automovilista en Villanueva y Geltrú, pereciendo ambos.

El entierro, que tendrá lugar hoy, lunes, en Villanueva y Geltrú, será una imponente manifestación de duelo.

### A los comerciantes e industriales de materiales sanitarios

El Comité Sanitario de las Milicias Antifascistas de Barcelona notifica a todos los comerciantes e industriales que tengan existencias de material útil para el cometido de este Comité, procura durante todo el día tener un empleado en sus establecimientos a fin de poder atender los pedidos que fueran necesarios.

### Federación Local de Juventudes Libertarias (F. A. I.)

Esta Federación Local pone en conocimiento de todos sus afiliados y demás compañeros, que las Juventudes Libertarias de Barcelona, de común acuerdo con la Federación Estudiantil de Conciencias Libres, se ha incautado de un amplio local de esta ciudad, para instalar en él la Universidad Popular que se tenía en proyecto.

Este local pertenecía a las hermanas de la Presentación, quienes tenían instalada en él una escuela del mismo nombre. Como prueba de la realidad de estas cosas, se ha encontrado entre la ropa abandonada en su huida, cuatro cartuchos de dinamita, ignorando nosotros qué uso pretendían darle.

Las Juventudes y los estudiantes libertarios se disponen al arreglo del local y a su aprovisionamiento para la labor a que se le encomienda.

Así, pues, se invita a todas las Juventudes Libertarias de Barcelona y a cuantos se interesen por nuestro obra, que pasen a prestarnos su ayuda en estos momentos de suma necesidad. El local está instalado en la calle de las Cortes Catalanas, 491, esquina a la calle de Viladomat.

Por la Comisión Incautadora.—La Administración.

### En las barriadas van organizándose los servicios

El Ateneo Cultural Libertario de Sans y el Sindicato Unico del Arte Textil y Textil (barriada de Sans), se han instalado en el que fué local del Centro Liberal Regionalista de Hostafranca, calle de Leyva, 41, principal, en el que funciona una cocina colectiva, que de una manera ya regular expende diariamente unas trescientas comidas.

### Aviso urgente

El Sindicato Unico de las Artes Gráficas de Barcelona ruega que el encargado y dos cajistas de la casa Costa pasen por nuestro local.

Asimismo comunica a los compañeros de Prat del Llobregat que pongan en marcha una máquina para el fin de atender las necesidades de la organización en su lucha contra el fascismo.

Esta indicación está avalada por el Comité Regional de Cataluña (C.N.T.)

Un camarada de Prat del Llobregat pasará lo antes posible por el Sindicato de las Artes Gráficas, calle Nueva de la Rambla, 16.

### IMPORTANTE

La Clínica de Paquiatria Municipal del Parque (Llull, 8, esquina a Cerdania), nos comunica que tiene instalado un servicio de urgencia y que, además, posee servicio suficiente para dar cabida a veinte heridos de cirugía, teniendo todo el material quirúrgico necesario para las operaciones convenientes a los compañeros heridos.

Comunicamos esto, en la seguridad de que el ofrecimiento, caso de ser necesario, será tenido en cuenta por todos.

### IMPORTANTE

La Dirección del establecimiento «Baños Turcos» establecido en la calle Calaber, 79, ofrece veintidós departamentos con cama para poder asistir a los camaradas heridos que precisen asistencia médica y quirúrgica.

### SOLDADOS: El presidente del Consejo de ministros, a petición del ministro de la Guerra, ha firmado la siguiente orden:

Quedan licenciadas todas las tropas cuyos cuadros de mando hayan tomado parte en el movimiento sedicioso, quedando exentos de toda responsabilidad al abandonar las armas, y, por lo tanto, no tienen por qué obedecer a sus jefes, teniendo la obligación de reírse a sus hogares.

El Min. t de la Guerra.

BARCELONA  
y la Ciudad  
777  
905



SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, en mes. .... Ptas. 1000  
Provincias, en mes. .... 800  
Extranjero, en mes. .... 1200  
Un año adelantado, en mes. .... 10000

# SOLIDARIDAD OBRERA



ADMINISTRACION Y TALLERES,  
Calle de Orensana, 241, bajos  
Teléfono número 32871

REDACCION  
Paseo del Retel, 2, 1.º y 2.º  
Teléfono número 31474

Número 15

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, lunes, 27 de julio de 1938

NUMERO 1336

## ¡¡¡ ASESINOS !!

# El golpe militar fascista ha costado cerca de cuatrocientas vidas, solamente en Barcelona

### ¡Cuatrocientos cadáveres solamente en Barcelona!

Solamente en Barcelona, el criminal movimiento militar fascista ha costado cerca de cuatrocientas vidas. Los heridos pasan de un millar. ¡Calculase la magnitud de la tragedia!

El número exacto de víctimas es difícil de precisar. Solamente por el depósito del Clínico han pasado 304 muertos; por el Hospital Militar, 37, y por los otros hospitales, unos 30.

Casi todos los cadáveres han recibido sepultura en el Cementerio Nuevo. Todos los que no han sido identificados, son fotografiados, a fin de que puedan ser después reconocidos por sus familiares y amigos. Estos reciben sepultura en tumbas separadas de las otras.

### España no es una colonia

## ESTAMOS ALERTA

Las jornadas que estamos viviendo han trascendido más allá de nuestras fronteras. En la Península española se comenta con vivacidad la situación española. Tenemos noticias de ciertas actitudes. No queremos prestar atención al cúmulo de rumores que se esparcen por doquier. Pero no podemos omitir la posición estratégica que ocupan Cataluña y

las Baleares en la disputa mediterránea.

No llegará el caso de que alguna potencia extranjera trate de desmoronar el flanco de la balanza mediterránea, pues son muy encontrados los intereses y las apetencias de los Estados que se desmenuvan en la órbita del "Mare Nostrum".

Estamos persuadidos de que no ocurrirá nada. Pero han de saber los políticos y los imperialistas que la España proletaria se levantaría como un solo hombre y derramaría hasta la última gota de sangre si nuestro suelo fuera hollado por alguna potencia enemiga.

No ocurrirá nada. Pero estamos atentos y nos mantenemos alerta ante la grandiosidad del momento.

España no es una colonia. Que no lo olvide nadie.

## LA CONFEDERACION REGIONAL DE CATALUÑA CELEBRÓ AYER SU ANUNCIADO PLENO

### Ha tomado interesantes acuerdos que fijan su posición, y cuyo cumplimiento recomienda a todos los sindicatos

### La posición confederal, con relación a la situación revolucionaria, continuará siendo la mantenida hasta ahora. - No se reconocerá, para la reguila y demanda de víveres, otro aval que el de la Comisión de Abastos

Ayer domingo, 26, tuvo lugar un Pleno Regional de Locales y Comarcas de Sindicatos. Los militantes de la C. N. T., con la responsabilidad que les caracteriza, examinaron la situación y han tomado acuerdos concretos y terminantes que comunicamos a todos los sindicatos y al pueblo en general, para que se atengan a su cumplimiento y conozcan al propio tiempo nuestra posición exacta en esta hora de profundas inquietudes y cruentas batallas contra el enemigo reaccionario.

### LA POSICION CONFEDERAL CONTINUARA SIENDO LA MISMA QUE HASTA HOY

1.º La C. N. T. en Cataluña, coincide, por unanimidad absoluta, en que debe seguir situada en la misma posición. Hoy no hay más problema para el proletariado, no hay más enemigo para el pueblo, que el fascismo salvaje. Contra él todas las energías, para aplastarlo hay que converger con todas las organizaciones coincidentes; a su antagonismo total hay que dedicar todas las actividades y esfuerzos. Que nadie vaya más allá. Que nadie tergiverse la situación a seguir. Todos los confederados tienen el deber moral de aceptar las decisiones generales, no sólo por interés colectivo, sino incluso por interés individual. Los hechos esporádicos han sido denunciados de la organización, por tener tan sólo la virtud de producir un desgaste de energías estéril y frustrar en algunas ocasiones las posibilidades de realizaciones totalitarias. Hoy por hoy, contra el fascismo que domina media España y que hay necesidad de destruirlo para siempre, aplastando la influencia de la negra dotana

que durante siglos ha dominado España. En consecuencia, nadie está autorizado para lanzar consignas ni entonar el movimiento de otra forma.

### HAY QUE AGATAR LAS CONSIGNAS DE LA COMISION DE ABASTOS

2.º Habiéndose creado un organismo auxiliar del Comité de Milicias Antifascistas de Cataluña, denominado Comisión de Abastos, es necesario que todos los organismos confederados se atengan a su control y acepten sus consignas. Para ello se regulariza la relación, a base de las Locales y Comarcas, que serán las que, para los efectos de demandas y ofertas, se dirigirán a la Comisión de Abastos, ésta en la Via Layetana, 16, entresuelo. De esta manera se evitará que cada cual, de una manera un tanto irresponsable y desordenada, pueda requerir víveres de las diversas localidades. Desde este momento, para los efectos de requisas y para hacer demandas y entregas de víveres, sólo se reconocerá el aval de la Comisión de Abastos.

La C. N. T., responsable de la gravedad que encierra el hecho del control sobre las substancias, colaborará en todos los terrenos para que este control sea efectivo y no haya lugar a pillajes y asaltos. Un pueblo que quiere mejorar su situación, lo primero que tiene que asegurar es que no falten los alimentos. Y para asegurarlo, se impone el control más absoluto, que no sea sólo de carácter, evitando abusos y estropeamientos.

Teniendo todos en cuenta y atien-

### En Marruecos cunde la desmoralización entre las tropas rebeldes

Nos comunican de la zona de Marruecos que está aún en poder de los facciosos militares, que a pesar de ser imposible radiar noticias de España, la población civil y los soldados se han enterado de lo que pasa en la Península y del fracasado movimiento fascista, así como de la sustitución de la Escuadra y de la Aviación.

Se nota un mutismo latente en todo el protectorado español, y son muchos los soldados que, desesperados, abandonan sus armas y prefieren morir antes que traicionar a sus hermanos de la Península que luchan con todo ardor contra el fascismo militarista.

errirá nada. Pero han de saber los políticos y los imperialistas que la España proletaria se levantaría como un solo hombre y derramaría hasta la última gota de sangre si nuestro suelo fuera hollado por alguna potencia enemiga.

No ocurrirá nada. Pero estamos atentos y nos mantenemos alerta ante la grandiosidad del momento.

España no es una colonia. Que no lo olvide nadie.

### NORMAS PARA REINTEGRARSE AL TRABAJO

3.º Dadas las circunstancias actuales, concretas que deben reintegrarse al trabajo todos los trabajadores de las industrias y ramos cuya producción sea necesaria para el abastecimiento de los pueblos; cuando sea necesario a la lucha revolucionaria contra el fascismo, y todos los servicios públicos, prestando de reintegrarse al trabajo momentáneamente los obreros cuya producción sea de importancia relativa, y por ende, no imprescindible. Al propio tiempo se subsecuentemente que deben mantenerse en armas y sin reintegrarse al trabajo, los milicianos, debiendo ser ocupados sus planes por los que trabajan mientras dure la enorme situación, hasta que se haya dominado totalmente en todas partes la insurrección fascista.

Acuerdos estos que comunicamos a todos para los efectos consiguientes de orientación y conocimiento.

### Antes de finalizar, repetimos: Hay un COMITE DE MILICIAS ANTIFASCISTAS Y UN APENDICE SUYO DENOMINADO COMISION DE ABASTOS. Todos tenemos el deber de agatarse sus consignas, forma de regular las cosas en todos los órdenes.

Por la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña,

El Comité

Barcelona a 26 de julio de 1938.

## Cuatro columnas de facciosos salen al encuentro del proletariado armado, y son diezmadas por éstos, huyendo en franca descomposición

Se ha recibido un telegrama de Caspe anunciando que cuatro columnas de facciosos avanzaban desde Zaragoza, han sido rechazadas por las milicias antifascistas. El empuje ha sido violentísimo y los enemigos de la libertad han dejado sobre el campo numerosos heridos abandonados.

Las columnas enemigas han huido vergonzosamente ante la avalancha y el entusiasmo de las milicias combativas. El ejército de la libertad se apoderó de varios cañones, ametralladoras, 15 camiones e infinidad de morteros y granadas de mano. Los soldados de la reacción están completamente desmoralizados.

Nuestros camaradas aranean de una manera decidida sobre Zaragoza con objeto de destruir los últimos reducidos del militarismo fascista.

### PARARRAYOS, NO

Yugulada la cobarde sublevación fascista, se ha establecido un nuevo estado de cosas que habrá que respetar.

Se impone un hecho revolucionario.

Porque la bota militar-religioso-capitalista se disponía a oprimir al pueblo obrero, a aplastar todo sentimiento generoso proletario, todo anhelo de libertad.

Y en cambio, las milicias del pueblo han destruido al trío, al concubinato monstruoso.

No se olviden estos hechos y se comprenderá que, desde hoy, queda impuesta un nuevo orden revolucionario sin fraseologías, sin paliativos.

Como ha desaparecido también el camino que se hubiera

seguído en la nación, sin el pronunciamiento. Aquél se ha bifurcado, y con el desvío, toda la Península se ve ahora iluminada de cara por una nueva aurora a la cual se dirige.

La transformación de la sociedad que hemos conocido hasta ahora, se impone.

Se perderán los significados anacrónicos y viejos, y quedarán sustituidos por nuevas materializaciones, por nuevos conceptos.

Aquí tenemos, por ejemplo, Montserrat. Puede ser un monumento tan civil como lo fue religioso. Su transformación es inevitable. Y es posible.

Mitificaciones para excusar, para eludir a tanto fascista las molestias de un nuevo estado de cosas, no; pararrayos, no.

## Confederación Regional del Trabajo de Cataluña Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

Trabajadores todos:

Siete días hace que el fascismo, encubierto y agazapado en las instituciones estatales y en los puestos de mando del Ejército, se alzó en rebelión criminal contra los derechos del proletariado, sembrando de cadáveres las calles barcelonesas y las de todos los pueblos de España.

Por los que respecta a Barcelona, la lucha ha sido dura y cruel. La sangre generosa de los trabajadores ha corrido a torrentes; pero ha sido nuestra la victoria. El fascismo se ha jugado la suerte decisiva a la ruina de la revolución, y la ha perdido. Ha perdido, porque, aunque contaba con gran parte de la oficialidad militar, le faltaba la cooperación espiritual y material del pueblo, animador de todas las grandes empresas. Y ha perdido, porque las organizaciones proletarias, con cabal visión del momento histórico que se desarrollaba, han sabido poner a un lado sus resentimientos y diferencias, uniéndose en estrecho abrazo de Unidad Revolucionaria y Antifascista.

Aunque en el resto de la Península quedan aún algunos focos sediciosos —el más importante, Zaragoza—, que van perdiendo considerable terreno a cada instante, puede decirse que el fascismo ha quebrado en España. La CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO y la FEDERACION ANARQUISTA IBERICA, con la decidida colaboración de otros sectores de izquierda, han derrotado a las huestes del reaccionarismo clericalburgués, partiendo por la cabeza del mal.

Pero, trabajadores, la victoria, para que sea tal, ha de estar dotada de un fondo moral que a los ojos del mundo labre su propia dignificación. Manchar el triunfo con pillajes y expropiaciones, con alianzas con los desmoronados capitalistas y otras manifestaciones de arbitrariedad, es cosa funesta e indigna y, desde luego, perjudicial a los intereses de las clases trabajadoras.

La C. N. T. y la F. A. I., gestora representante del proletariado revolucionario y antifascista, han acordado severísimas medidas, que, sin contemplaciones de ninguna especie, les serán aplicadas a aquel o aquellos a quienes se sorprendan realizando actos de tal naturaleza.

Ambedas organizaciones han establecido un amplio servicio de patrullas voluntarias, que llevan instrucciones terminantes y concretas para la evitación de posibles desmoronamientos.

Trabajadores de la C. N. T.; militantes de los Grupos activos de la F. A. I.; proletariado antifascista barcelonés: Todos estamos obligados a prestar nuestra colaboración incondicional a esta labor de orden ciudadano; todos, sin excepción, estamos comprometidos en la tarea constructiva que hemos iniciado.

Por la salud del movimiento proletario y antifascista; por la revolución,

COMITE REGIONAL DE LA CONFEDERACION DEL TRABAJO DE CATALUÑA — FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE BARCELONA

Montserrat lleno de símbolos de bisutería galvanoplastizada, repleto de momentos rocosos, feos, chabacanos con que el fanatismo ensució la montaña, ha de adquirir nuevos significados. Mejor aprovechados, más elegantes y más turísticos que los que tuvo.

¿Qué saben ellos de lo que puede hacer el proletariado? Lo que nunca supieron ejecutar los reaccionarios, lo haremos nosotros.

Si tanto se nos piensa apurar, diremos que representaremos en Montserrat, "Parsifal".

Pero un "Parsifal" civil, un "Parsifal" que sabremos aceptar plenamente, cosa que ellos no tuvieron la hombría de hacer; un "Parsifal" de significados completamente revolucionarios, donde se vean retratadas las generosidades sin límites del pueblo y donde se sospehe lo que son en realidad los espectaculares fascismos repletos de cieno no obstante, en sus corazones de canalla.

Y quien dice Montserrat, dice todo cuanto ha estado intervenido, dirigido por la Iglesia.

Prometer hoy para esquivar, para desvirtuar luego, es faena conocida de sobras, labor pésima para el pueblo, y éste no consentirá se detenga su paso revolucionario en ningún aspecto; social, cultural, pedagógico, de investigación científica, cualquiera que sea.

Como tampoco se consentirá el comodín "no hacer nada".

La abulia remanente en las alturas de Cataluña, ha terminado.

Las cosas, por sí solas, no se resuelven. En las calles, en la sangre de los proletarios, estos días se ha patentado este axioma.

A trabajar, pues. ¡No se tienen soluciones! Apartarse, pues, que el pueblo las posee.

No hemos de consentir ya supervivencias a todos los cambios, ni infiltraciones fascistas en todos los climas.

## F. A. I. Pleno Local de Grupos Anarquistas

Se convoca el Pleno Local de Grupos Anarquistas para hoy, día 27, a las nueve de la mañana, en el local de la última reunión, calle de Mercaderes.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda a todos los compañeros la mayor puntualidad.

El Comité de la F. A. I.